

## Steckbrief

### EuroSkills Herning 2025 Disziplin: Glasbautechnik

**Name:** Tom Richter

**Alter:** 22

**Wohnort:** Frankfurt am Main

**Bundesland:** Hessen

**Firma:** Glasbau Hahn GmbH

**Beruf:** Glaser

**Hobbies:**

Astronomie, Fahrrad fahren, Billard und Tischtennis.

**Ich selbst würde mich beschreiben als ...**

...offen, zielstrebig, wissbegierig, hilfsbereit und loyal.

**Mein Lebensmotto:**

Man schafft alles, wenn man es nur will, daran glaubt und daran arbeitet.

**Beschreibe kurz, wie du zu deinem Beruf gekommen bist:**

Ausschlaggebend dafür, den Beruf überhaupt auf dem Schirm zu haben, war die Berufsberatung meiner ehemaligen Schule. Nachdem mir der Beruf vorgeschlagen wurde und ich ein Praktikum bei der Firma Glasbau Hahn gemacht habe, wobei ich unter anderem Glas schleifen und gravieren durfte, wusste ich, dass ich den Beruf und den Betrieb näher kennenlernen möchte. Bis heute habe ich die Entscheidung nicht bereut.

**Mein Beruf passt so gut zu mir, weil ...**

...ich sehr neugierig bin, und die Arbeiten mit Glas und das, was daraus entstehen kann, mich immer wieder faszinieren.

...ich mich neben den manchmal groben Arbeiten auf der Baustelle, als auch den präziseren, feineren Arbeiten z.B. beim UV-Verkleben von Vitrinen oder Möbelstücken begeistere.

...auch meine künstlerische Ader bei Bleiverglasungen und anderen Glasveredelungen gefordert wird.

...Planung und Organisation während eines Auftrags zu meinen Stärken gehört.

**Warum würdest du anderen jungen Menschen deinen Beruf empfehlen? Was macht ihn so einzigartig?**



Die Teilnahme der Deutschen Berufe-Nationalmannschaft an den EuroSkills Herning 2025 wird

Gefördert durch:



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages



Ich würde jungen Menschen den Beruf des Glasers empfehlen, weil er extrem vielseitig und zukunftsorientiert ist. Die Branche ist innovativ und entwickelt sich ständig weiter – moderne und nachhaltige Lösungen sind gefragt wie nie. Ob in der Werkstatt, auf der Baustelle oder im Innenausbau. Als Glaser arbeitet man im Team an spannenden Projekten mit einem einzigartigen Werkstoff, der sowohl technisch als auch gestalterisch unglaublich viel bietet. Glas ist nicht nur faszinierend, es eröffnet auch unzählige Möglichkeiten. In dem richtigen Betrieb kann einzigartige Erfahrung gesammelt werden. Durch meine Firma Glasbau Hahn, die unter anderem Marktführer im Vitrinen-Bau sind, durfte ich schon in verschiedenen Ländern auf der Welt Vitrinen montieren.

### **Wer hatte Einfluss auf deine Berufswahl?**

Mein Vater ist Meister im Elektrohandwerk. Über meine Kindheit und Jugend wurde ich daher schon in der Werkstatt meines Vaters zum Handwerk geführt.

### **Wo möchtest du in 5 Jahren stehen? Was möchtest du erreicht haben?**

Ich möchte in fünf Jahren auf eine erfolgreiche Entwicklung als Glasermeister zurückblicken und meine Erfahrungen vielleicht sogar an die nächste Generation von Nachwuchstalenten weitergeben. Mein Ziel ist es, weiterhin praxisnah und im Team an hochwertigen Lösungen zu arbeiten.

### **Warum nimmst du an den EuroSkills Herning 2025 teil? Was motiviert dich dazu?**

Ich nehme an den EuroSkills teil, weil ich mich fachlich mit den Besten Europas messen möchte und zeigen will, wozu das deutsche Handwerk fähig ist. Es motiviert mich, über mich hinauszuwachsen, mein Können weiter zu perfektionieren und mein Handwerk auf einer internationalen Bühne zu vertreten. Der Wettbewerb bietet mir die Chance, persönliche Grenzen neu zu setzen, neue Erfahrungen zu sammeln und Teil einer Gemeinschaft zu sein, in der Leidenschaft, Präzision und Teamgeist an vorderster Stelle stehen

### **Welche Vorteile erhoffst du dir von der Teilnahme an dem Wettbewerb?**

Für mich selbst erhoffe ich mir von dem Wettbewerb, meine Fähigkeiten in Drucksituationen unter Beweis stellen zu können, Kontakte für zukünftige Kooperationen zu knüpfen und um mich natürlich selber von meiner besten Seite zu präsentieren.

Der Wettbewerb ist außerdem eine hervorragende Möglichkeit, um zu zeigen was das Glaserhandwerk an der Spitze der Perfektion zu bieten hat. Ich wünsche mir daraus, die Präsenz meines Handwerks zu verbessern und insbesondere jungen Menschen ein Vorbild zu sein.

### **Wie hast du dich für die EuroSkills Herning 2025 qualifiziert?**

Auf der Glasstec, der Weltleitmesse für Glaser, trat ich gegen fünf andere, nominierte Glaser aus Deutschland an. Bei dieser Quali-Runde bestand unsere Aufgabe darin, mithilfe einer Technischen Zeichnung, einen UV-Verklebten Glasschrank herzustellen. Der Glasschrank war mit flächenverklebtem und sandgestrahltem Echtantikglas in Form unseres



Zunftwappens veredelt. Der Wettkampf dauerte drei Tage. Als kleine Zusatzaufgabe musste jeder Teilnehmer innerhalb der Wettkampfzeit eine Dusche mit Eckeinstieg und Schiebesystem montieren. Der Sieg erfüllte mich mit Stolz, aber auch mit höchstem Respekt vor der nächsten Runde.

**Wie würdest du die Wahrnehmung deines Berufsfeldes in der Öffentlichkeit beschreiben? Möchtest du durch deine Teilnahme an den EuroSkills die Wahrnehmung deines Berufsfeldes beeinflussen oder verändern? Wenn ja, wie?**

Das Glaserhandwerk wird oft unterschätzt. Viele denken nur an das Scheibenwechseln. Dabei steckt viel mehr dahinter: moderne Technik, präzises Arbeiten, kreative Gestaltung und echte Verantwortung am Bau. Es ist ein vielseitiger und zukunftssicherer Beruf, der mehr Aufmerksamkeit verdient.

Die Teilnahme der Deutschen Berufe-Nationalmannschaft an den EuroSkills Herning 2025 wird

Gefördert durch:



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages